

進路だより



富岡特別支援学校
移行支援部 No.6
令和6年12月6日(金)

小学部のキャリア教育について

小学部では、児童一人一人の発達段階に応じて、学校生活全般を通してキャリア教育に取り組んでいます。キャリア教育の目標は、「様々な学習活動を通して、基本的な生活習慣や最後までやり遂げる力、自分で物事に取り組もうとする意欲を育み、児童同士の関わりの中で人間関係を広げていく。」としています。この目標に向かって、小学部で取り組んでいる学習の一部を紹介します。

○挨拶や返事をする

児童の実態に合わせ、挨拶や返事をする場面を設定しています。教師と一緒にスイッチを押すことで号令をかけたり、挨拶したりすることもできます。



○自分の思いや、やりたいことを伝える

毎日の生活の中で、コミュニケーション能力を育てるために、写真やイラストのカードを活用したり、言葉の学習に取り組んだりしています。児童の伝えようとする気持ちを大切にしています。



○自分の学習や仕事に最後まで取り組む

児童の実態に合わせ、学校生活の中で係の仕事や学習の準備、片付けなどに取り組んでいます。毎日継続することで、最後まで取り組む力を育てています。



○友達と一緒に学習や活動に取り組む

学習発表会で友達と協力して発表したり、修学旅行で友達と一緒に宿泊したりすることができました。地域の友達と一緒に活動する居住地校交流や学校間交流にも取り組んでいます。

○学習や活動の振り返りをする

学習発表会や校外学習などの行事の後に、写真や動画を見るなどして活動の振り返りを行っています。また、キャリアパスポートに写真を貼り、振り返りの記録として残しています。



11月22日と28日、高等部作業学習のビルメンテナンス班が、小中学部校舎を清掃しました。

汚れやすい窓の外側と内側、小学部生が遊ぶプレイルームや自立活動室など、普段手が行き届きづらい場所を、高等部生が清掃しました。小中学部生や教師と会うと、お互いに挨拶を交わしました。中学部生が先輩たちの清掃方法やコミュニケーションの様子を見て感想を伝え、高等部生はやりがいを感じることができました。



中学部生徒の声 「しっかりていねいにやっていたかっこいい!」「おしゃべりしていない。」「ちゃんと掃除している。」

教師の声 「自分たちで清掃担当や手順を話し合っ
て決めることがすごいです。」「端まで残さず拭く根
気強さに感心しました。」「挨拶が気持ち良いです。」